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Candiota 
encerra 
festejos 
com baile e 
solidariedade
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Sendo parte de um estudo e debate promovido pelo Dieese, um grupo 
de sindicalistas brasileiros, dentre eles o presidente do Sindicato dos 
Mineiros de Candiota, Hermelindo Ferreira, visitou recentemente 
México, Colômbia e Chile para verifi car como estes países estão 
lidando com a chamada transição energética. 

Carvão na 
América Latina

Cadela de Candiota é 
premiada como melhor 
fêmea ovelheira do RS
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MELHORES DO ANO 2022MELHORES DO ANO 2022

 A enquete popular para escolha dos Melhores  A enquete popular para escolha dos Melhores 
do Ano 2022 segue ‘bombando’ na internet, com milha-do Ano 2022 segue ‘bombando’ na internet, com milha-
res de pessoas votando no site do jornal. A premiação res de pessoas votando no site do jornal. A premiação 
é uma realização do jornal Tribuna do Pampa e que é uma realização do jornal Tribuna do Pampa e que 
esta em sua 14ª edição consecutiva. A votação fica esta em sua 14ª edição consecutiva. A votação fica 
aberta no site até às 23h59 da próxima segunda-feira aberta no site até às 23h59 da próxima segunda-feira 
(3). A divulgação pública dos resultados acontece em (3). A divulgação pública dos resultados acontece em 
novembro e a festa de premiação será no dia 10 de novembro e a festa de premiação será no dia 10 de 
dezembro, no CTG Candeeiro do Pago, em Candiota.dezembro, no CTG Candeeiro do Pago, em Candiota.
Logo dos Melhores da votação.Logo dos Melhores da votação.

MIRELE NA CRESOLMIRELE NA CRESOL

 A candiotense Mirele Lucas Lopes Bueno, aos  A candiotense Mirele Lucas Lopes Bueno, aos 
36 anos assumiu um novo desafio em sua carreira 36 anos assumiu um novo desafio em sua carreira 
profissional. Ela é a nova gerente, desde a semana profissional. Ela é a nova gerente, desde a semana 

passada, da unidade da Cooperativa de Crédito Rural passada, da unidade da Cooperativa de Crédito Rural 
com Interação Solidária (Cresol), em Canguçu. Mirele, com Interação Solidária (Cresol), em Canguçu. Mirele, 
que é formada em Gestão Comercial e Financeira, que é formada em Gestão Comercial e Financeira, 
Administração e pós-graduada em Gestão de Pesso-Administração e pós-graduada em Gestão de Pesso-
as, trabalhou durante mais de uma década no Sicredi as, trabalhou durante mais de uma década no Sicredi 
de Candiota, tendo sido gerente da agência, quando de Candiota, tendo sido gerente da agência, quando 
recebeu em 2021 o prêmio de Melhores do Ano na ca-recebeu em 2021 o prêmio de Melhores do Ano na ca-
tegoria gerentes de banco. “Assumo esse novo desafio tegoria gerentes de banco. “Assumo esse novo desafio 
com muito entusiasmo, disposta a fazer a diferença na com muito entusiasmo, disposta a fazer a diferença na 
Cresol, na comunidade canguçuense e na vida dos Cresol, na comunidade canguçuense e na vida dos 
associados”, assinala.associados”, assinala.

CRECE EM CANDIOTACRECE EM CANDIOTA
 A Cooperativa de Economia de Crédito dos  A Cooperativa de Economia de Crédito dos 
Eletricitários (CRECE) estará reinaugurando nesta Eletricitários (CRECE) estará reinaugurando nesta 
quarta-feira (28), a partir das 14h, o seu Posto de Aten-quarta-feira (28), a partir das 14h, o seu Posto de Aten-
dimento Cooperativo (PAC Região Sul), em Candiota. dimento Cooperativo (PAC Região Sul), em Candiota. 
O PAC, localizado junto a praça da Vila Residencial, O PAC, localizado junto a praça da Vila Residencial, 
originalmente foi inaugurado na Capital Nacional do originalmente foi inaugurado na Capital Nacional do 
Carvão em 2006, esteve um tempo fechado e agora Carvão em 2006, esteve um tempo fechado e agora 
será reativado.será reativado.

MAC 1MAC 1
 Nesta semana, o  Nesta semana, o TP TP confirmou com o enge-confirmou com o enge-
nheiro da Prefeitura de Candiota, Marcelo Leal, que a nheiro da Prefeitura de Candiota, Marcelo Leal, que a 
obra de revitalização da rodovia Miguel Arlindo Câmara obra de revitalização da rodovia Miguel Arlindo Câmara 
(MAC), teve uma paralisação. Segundo o engenheiro, (MAC), teve uma paralisação. Segundo o engenheiro, 
que é o fiscal da obra, a revitalização que está sendo que é o fiscal da obra, a revitalização que está sendo 
realizada pela empresa Compacta Sul, é feita por eta-realizada pela empresa Compacta Sul, é feita por eta-
pas e paga a cada nova medição realizada. Marcelo pas e paga a cada nova medição realizada. Marcelo 
disse que a paralisação momentânea se deve porque disse que a paralisação momentânea se deve porque 
a empresa aguarda o pagamento por parte do Depar-a empresa aguarda o pagamento por parte do Depar-
tamento Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer), tamento Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer), 
para continuar os serviços. “A cada medição que é feita, para continuar os serviços. “A cada medição que é feita, 
o Daer faz o repasse do valor ao município. Acredito o Daer faz o repasse do valor ao município. Acredito 
que nessa semana deva ser feita a liberação do recurso que nessa semana deva ser feita a liberação do recurso 
para a continuação da obra, que ainda atende o prazo para a continuação da obra, que ainda atende o prazo 
determinado”, explica o engenheiro. determinado”, explica o engenheiro. 

MAC 2MAC 2
 Cabe lembrar, que o projeto contempla os  Cabe lembrar, que o projeto contempla os 
14,4km da via, que liga todos os núcleos urbanos da 14,4km da via, que liga todos os núcleos urbanos da 
cidade e é parte do projeto Avançar do governo do cidade e é parte do projeto Avançar do governo do 
Estado, com recursos na ordem de R$ 12 milhões, Estado, com recursos na ordem de R$ 12 milhões, 
sendo R$ 10 milhões do Estado e R$ 2 milhões do sendo R$ 10 milhões do Estado e R$ 2 milhões do 
município. Em reportagem anterior publicada pelo município. Em reportagem anterior publicada pelo 
jornal, a obra estava 70% concluída, ultrapassando a jornal, a obra estava 70% concluída, ultrapassando a 
sede do município em direção a Vila Residencial. “Já sede do município em direção a Vila Residencial. “Já 
ultrapassamos os 12,3 km de asfaltamento da pista ultrapassamos os 12,3 km de asfaltamento da pista 
de rolamento e os 6,5km de acostamento, faltando de rolamento e os 6,5km de acostamento, faltando 
apenas um pouco da pista de rolamento, restante dos apenas um pouco da pista de rolamento, restante dos 
acostamentos e sinalização”, disse o engenheiro.acostamentos e sinalização”, disse o engenheiro.

VAGA PCD NA PAMPA SULVAGA PCD NA PAMPA SUL
 A UTE Pampa Sul está com uma vaga aberta  A UTE Pampa Sul está com uma vaga aberta 
para Assistente de Recursos Humanos, exclusiva para para Assistente de Recursos Humanos, exclusiva para 
pessoa com deficiência (PCD). “Se você deseja atuar pessoa com deficiência (PCD). “Se você deseja atuar 
em um ambiente dinâmico, possui postura ética, orga-em um ambiente dinâmico, possui postura ética, orga-
nização, bom relacionamento interpessoal, resiliência, nização, bom relacionamento interpessoal, resiliência, 
trabalha bem com prazos, boa gestão de tempo e que trabalha bem com prazos, boa gestão de tempo e que 
garante entregas com qualidade e compromisso, o garante entregas com qualidade e compromisso, o 
seu lugar é aqui com a gente!”, destaca o comunicado seu lugar é aqui com a gente!”, destaca o comunicado 
divulgado pela empresa. Para se inscrever, acesse o divulgado pela empresa. Para se inscrever, acesse o 
link engiebrasilenergia.gupy.io/jobs/3080781, confira link engiebrasilenergia.gupy.io/jobs/3080781, confira 

EDITORIAL

Poucos dias das eleições
Estamos a quatro dias apenas das eleições 

mais importantes dos últimos anos no Brasil. O dia 2 
de outubro de 2022 precisa ser uma data histórica. O 
que mais se quer e se espera neste momento, é uma 
sonora demonstração de que nossa ainda jovem e 
frágil democracia seja fortalecida.

Imaginamos e queremos nós que o domingo seja 
ensolarado, que as pessoas possam ir às ruas portanto 
ou não suas identificações partidárias e preferenciais 
e que isso não signifique uma ofensa para ninguém, 
pois é assim que se vive e convive numa democracia 
de verdade. Aliás, as democracias só sobrevivem com 
o embate dos contrários. Elas morrem quando não há 

este choque e quando se fala choque, são de ideias, 
de pontos de vista, de ideologias.

O domingo precisa ser de paz, de alegria, de 
festa democrática. Precisa ser de felicidade. Qualquer 

coisa diferente disso é preciso ser reprimido pelo con-
junto da sociedade. Democracia não combina com 
atitudes odiosas.

Sabemos que o embate político nem sempre é 
num clima amistoso, porém há regras e limites. Diver-
gir, sustentar uma ideia com veemência e ardor é até 
admirável. Mas passou para um ato que descambe 
para a violência, precisa ser condenado.

Vamos definir no domingo, os rumos da nação 
pelos próximos quatro anos. Faremos escolhas para 
a presidência da República, o Congresso Nacional 
(Senado e Câmara Federal), a Assembleia Legislativa 
e o governo do Estado. 

O seu voto é muito importante e todo esforço 
para isso é fundamental!

"

O domingo precisa ser de 
paz, de alegria, de festa 
democrática. Precisa ser 

de felicidade. Qualquer coisa 
diferente disso é preciso ser 
reprimido pelo conjunto da 
sociedade. Democracia não 

combina com atitudes odiosas

"

se você possuiu os requisitos e efetue a sua inscrição. se você possuiu os requisitos e efetue a sua inscrição. 
As inscrições estarão abertas até o próximo dia 29 de As inscrições estarão abertas até o próximo dia 29 de 
setembro.setembro.

SINE EM PINHEIROSINE EM PINHEIRO

 Os atendimentos da agência do Sine em Pi- Os atendimentos da agência do Sine em Pi-
nheiro Machado estão sendo realizados no prédio da nheiro Machado estão sendo realizados no prédio da 
Secretaria de Assistência Social, na rua Dutra de An-Secretaria de Assistência Social, na rua Dutra de An-
drade, próximo ao Centro de Formação de condutores drade, próximo ao Centro de Formação de condutores 
(CFC). O atendimento é realizado de segunda a sexta, (CFC). O atendimento é realizado de segunda a sexta, 
das 8h às 11h30 e pela tarde das 13h30 às 16h30. A das 8h às 11h30 e pela tarde das 13h30 às 16h30. A 
Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FGTAS), Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FGTAS), 
por meio do Sistema Nacional de Emprego (Sine), por meio do Sistema Nacional de Emprego (Sine), 
oferece aos cidadãos os seguintes serviços públicos: oferece aos cidadãos os seguintes serviços públicos: 
captação e oferta de vagas de emprego, processos captação e oferta de vagas de emprego, processos 
seletivos de empresas locais, intermediação de mão-seletivos de empresas locais, intermediação de mão-
-de-obra, encaminhamento de seguro-desemprego e -de-obra, encaminhamento de seguro-desemprego e 
confecção de documento de identidade.confecção de documento de identidade.

TRANSPORTE ESCOLAR EM PINHEIROTRANSPORTE ESCOLAR EM PINHEIRO

 Na tarde desta segunda-feira (26), a Prefei- Na tarde desta segunda-feira (26), a Prefei-
tura de Pinheiro Machado recebeu um dos 10 novos tura de Pinheiro Machado recebeu um dos 10 novos 
veículos que chegarão ao município para a renovação veículos que chegarão ao município para a renovação 
da frota de veículos para o transporte escolar. Con-da frota de veículos para o transporte escolar. Con-
forme divulgado, ainda estão previstos para chegar forme divulgado, ainda estão previstos para chegar 
novos carros, dois novos micro-ônibus e ainda mais novos carros, dois novos micro-ônibus e ainda mais 
três ônibus. A intenção da atual administração é tirar três ônibus. A intenção da atual administração é tirar 
os veículos que já apresentam desgastes e dar maior os veículos que já apresentam desgastes e dar maior 
dignidade aos estudantes, funcionários e professores dignidade aos estudantes, funcionários e professores 
que utilizam o transporte.que utilizam o transporte.

Divulgação TP
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Há algumas exceções conforme o Código Eleitoral. Também não há impedimentos de flagrantes ou prisões já decretadas pela Justiça

ELEIÇÕES 2022

Eleitores não podem ser presos até 48h 
após a votação do próximo domingo

Desde esta terça-feira 
(27) e até 48 horas 
depois do primeiro 

turno de votação, no pró-
ximo domingo (2), nenhum 
eleitor poderá ser preso por 
qualquer autoridade, a não 
ser que seja pego em fla-
grante delito ou condenado 
por crime inafiançável.  
 A outra exceção 
é se a pessoa impedir o 
salvo conduto (direito de 
transitar) de outro cidadão, 
prejudicando assim o livre 
exercício do voto. Quem 
for pego praticando o de-
lito poderá ser preso pela 
autoridade policial.
 A regra e as ex-
ceções constam no Artigo 
236 do Código Eleitoral 
(Lei 4.737/1965). A lógica 
do dispositivo, herdado de 
normas eleitorais antigas, 
é impedir que alguma au-
toridade utilize seu poder 
de prisão para interferir no 
resultado das eleições. O 
artigo é o mesmo que veda 
a prisão de candidatos, fis-
cais eleitorais, mesários e 
delegados de partidos nos 
15 dias que antecedem o 
pleito. 

 A vedação não 
se aplica a quem for pego 
cometendo crime, ou logo 
depois de cometê-lo. Isso 
inclui crimes eleitorais. 
No dia da votação, por 
exemplo, poderá ser detido 
quem desrespeitar algumas 
proibições, como fazer 
propaganda de boca de 
urna, tentar arregimentar 
eleitores, usar equipamento 
de som na rua e promover 
comícios, entre outros.
 Neste ano, o Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(TSE) decidiu proibir a 
presença de armas de fogo 
num raio de 100 metros 
de qualquer seção eleito-
ral. As poucas exceções 
incluem apenas agentes 
de segurança. A regra vale 
mesmo para quem possui 
permissão para o porte e 
vigora nas 48 horas que 
antecedem o pleito até as 
24 horas que o sucedem.
 A pol íc ia  tam-
bém não está impedida 
de prender quem já tenha 
sido condenado por crime 
hediondo – por exemplo, 
tráfico, homicídio qualifi-
cado, estupro, roubo a mão 

armada, entre outros (Lei 
8.072/1990). A proibição 
de prisões também só atin-
ge quem for eleitor, ou seja, 
quem tiver gozo do direito 
político de votar.
 No caso de qual-
quer prisão, a previsão é 
que o detido seja levado à 
presença de um juiz para 
que seja verificada a le-
galidade do ato. Caso seja 
constatada alguma ilega-
lidade, o responsável pela 
prisão pode ser responsa-
bilizado. A pena prevista é 
de quatro anos de reclusão.  

AS ELEIÇÕES – Nas elei-
ções 2022, a população 
vai votar para deputado 
(a) federal, deputado (a) 
estadual, senador (a), go-
vernador (a) e presidente 
da República.
 De acordo com o 
Divulgacand, para presi-
dente foram deferidas 11 
candidaturas, sendo de Ciro 
Gomes (12 - PDT), Cons-
tituinte Eymael (27 - DC), 
Felipe DÁvila (30 - Novo), 
Jair Bolsonaro (22 – PL) 
- reeleição, Léo Péricles 
(80 – UP), Lula (13 – PT), 

Padre kelman (14 – PTB), 
Simone Tebet (15 – MDB), 
Sofia Manzano (21 – PCB), 
Soraya Thromicke (44 – 
União) e Vera (16 – PSTU). 

RS - Para governador do 
Rio Grande do Sul os gaú-
chos podem fazer a escolha 
entre dez candidatos, sendo 
Argenta (20 – PSC), Carlos 
Messalla (21 – PCB), Ede-
gar Pretto (13 – PT), Eduar-

do Leite (45 – PSDB) – re-
eleição, Luis Carlos Heinze 
(11 – PP), Onyx Lorenzoni 
(22 – PL), Rejane de Oli-
veira (16 – PSTU), Ricardo 
Jobim (30 – Novo), Vicente 
Bogo (40 – PSB) e Vieira 
da Cunha (12 – PDT).
 Já para o Senado, 
são nove opções: Ana Amé-
lia Lemos (555 – PSD), 
Comandante Nádia (111 
– PP), Fabiana Sanguiné 

(160 – PSTU), Hamilton 
Mourão (100 – Republi-
canos), Maristela Zanot-
to (200 – PSC), Olívio 
Dutra (131 – PT), Paulo 
Rosa (270 – DC), Profes-
sor Nado (700 – Avante) 
e Sanny Figueiredo (400 
– PSB).
 No Estado, são 
507 candidatos a deputado 
(a) federal e 771 a deputado 
(a) estadual.

Divulgação TP

Câmara de Vereadores de Pedras AltasCâmara de Vereadores de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 26/09/2022SESSÃO ORDINÁRIA - 26/09/2022

Ata Aprovada: Ata nº 37/2022 referente a sessão ordinária do Ata Aprovada: Ata nº 37/2022 referente a sessão ordinária do 
dia 21 de setembro de 2022.dia 21 de setembro de 2022.

Projeto em Leitura:Projeto em Leitura:
Projeto de Lei ordinária nº 1668/2022 - Projeto de Lei ordinária nº 1668/2022 - Ementa: Dispõe sobre a inclusão no calen-Ementa: Dispõe sobre a inclusão no calen-
dário de eventos do município da cavalgada do lenço Pink. Autoria: Poder Executivo.dário de eventos do município da cavalgada do lenço Pink. Autoria: Poder Executivo.

Proposta de Modificação nº 2/2022 em votação:Proposta de Modificação nº 2/2022 em votação:
Ementa: A vereadora que este subscreve vem pelo presente apresentar a seguinte Ementa: A vereadora que este subscreve vem pelo presente apresentar a seguinte 
emenda ao Projeto de Lei do Executivo nº 1665/2022, para que passe a integrar o emenda ao Projeto de Lei do Executivo nº 1665/2022, para que passe a integrar o 
texto do mesmo as seguintes alterações: Autoria: Viviane Maria Avila Albuquerque. texto do mesmo as seguintes alterações: Autoria: Viviane Maria Avila Albuquerque. 
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Proposições:Proposições:
Pedido de informação nº 05/2022 - Pedido de informação nº 05/2022 - Ementa: O Vereador que este subscreve, vem Ementa: O Vereador que este subscreve, vem 
pelo presente solicitar que o Poder Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo pelo presente solicitar que o Poder Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo 
o montante dos recursos repassados ao CTG Sentinela de Pedras Altas ao longo o montante dos recursos repassados ao CTG Sentinela de Pedras Altas ao longo 
do ano de 2022. Este pedido visa manter o Poder Legislativo Municipal informado do ano de 2022. Este pedido visa manter o Poder Legislativo Municipal informado 
sobre as transferências de recursos para esta importante entidade de culto às sobre as transferências de recursos para esta importante entidade de culto às 
tradições gaúchas de nosso Município. Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: tradições gaúchas de nosso Município. Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: 
Aprovado por unanimidade.Aprovado por unanimidade.

Indicação nº 22/2022 - Indicação nº 22/2022 - Ementa:  Que o Poder Executivo Municipal, através das Ementa:  Que o Poder Executivo Municipal, através das 
Escolas da Rede Municipal de Ensino, como forma de diversificação cultural e Escolas da Rede Municipal de Ensino, como forma de diversificação cultural e 
estímulo aos nossos jovens estudantes, desenvolva um projeto para criação de estímulo aos nossos jovens estudantes, desenvolva um projeto para criação de 
uma Banda Marcial da Rede Municipal de Ensino. Autoria: Ver. Maria Eliana Nobre uma Banda Marcial da Rede Municipal de Ensino. Autoria: Ver. Maria Eliana Nobre 
Azevedo, Viviane Maria Ávila de Albuquerque, Elenice Mendes da Silva, Arildo Azevedo, Viviane Maria Ávila de Albuquerque, Elenice Mendes da Silva, Arildo 
Madruga Medeiros, Lidia Maria de Azevedo Soares, Diego dos Santos Marques, Madruga Medeiros, Lidia Maria de Azevedo Soares, Diego dos Santos Marques, 
Antônio Prestes, Nádia Padilha Venâncio. Votação: Aprovado por unanimidade.Antônio Prestes, Nádia Padilha Venâncio. Votação: Aprovado por unanimidade.

Pedido de Proviências nº 28/2022 - Pedido de Proviências nº 28/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, 
através de sua Secretaria Competente, estude uma forma de realizar a retirada de através de sua Secretaria Competente, estude uma forma de realizar a retirada de 
veículos abandonados há mais de sessenta dias nas vias públicas da área urbana, veículos abandonados há mais de sessenta dias nas vias públicas da área urbana, 
principalmente nas avenidas centrais da cidade. Autoria: Lidia Maria de Azevedo principalmente nas avenidas centrais da cidade. Autoria: Lidia Maria de Azevedo 
Soares. Votação: Aprovado por unanimidade.Soares. Votação: Aprovado por unanimidade.

Projetos em votação:Projetos em votação:
Projeto de Lei Ordinária nº 1663/2022 - Projeto de Lei Ordinária nº 1663/2022 - Ementa: Dispõe sobre as diretrizes orça-Ementa: Dispõe sobre as diretrizes orça-
mentarias para o exercício financeiro de 2023. Autoria: Poder Executivo. Votação: mentarias para o exercício financeiro de 2023. Autoria: Poder Executivo. Votação: 
Aprovado por unanimidade.Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 1665-2022 - Projeto de Lei Ordinária nº 1665-2022 - Ementa: Cria o conselho Municipal de Ementa: Cria o conselho Municipal de 
turismo o COMTUR. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.turismo o COMTUR. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei ordinária nº 1669/2022 - Projeto de Lei ordinária nº 1669/2022 - Ementa: Autoriza o Poder Executivo a Ementa: Autoriza o Poder Executivo a 
custear exames e vacinas em apoio a cavalgada do lenço pink. Autoria: Poder custear exames e vacinas em apoio a cavalgada do lenço pink. Autoria: Poder 
Executivo. Votação: Aprovado por Unanimidade.Executivo. Votação: Aprovado por Unanimidade.
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Presidente do Sindicato dos Mineiros 
de Candiota conhece realidade da 

extração de carvão na América Latina

TRANSIÇÃO ENERGÉTICA

O Departamento Inter-
sindical de Estatística 
e Estudos Socioeco-

nômicos (Dieese) desenvolve 
um debate e um estudo em 
relação à indústria do carvão 
mineral no Brasil. O foco é 
a questão do trabalho e os 
reflexos para os trabalhadores 
de uma transição nos locais 
onde existe a atividade. 
 Recentemente, em 
Porto Alegre, o Dieese pro-
moveu, como mais uma etapa 
do processo, o Seminário 
Internacional ‘Trabalho e 
Meio Ambiente: caminhos 
para uma transição energética 
justa no Brasil’.
 Avançando, no iní-
cio deste mês de setembro, 
um grupo de sindicalistas, 
entre eles, o presidente do 
Sindicato dos Mineiros de 
Candiota, Hermelindo Fer-
reira, realizou uma viagem 
para o México, a Colômbia e 
o Chile, no sentido de conhe-
cer a realidade da indústria 
carbonífera nesses países e 
como eles estão lidando com 
a questão, especialmente da 
onde descarbonização mun-
dial proposta em tratados 
ambientais internacionais.
 Além de Hermelin-
do, a comitiva foi formada 
pelo presidente da Federação 
Interestadual dos Mineiros, 
Genoir Santos (Foquinha); 
pelo diretor de Patrimônio 
do Sindicato dos Trabalha-
dores na Indústria de Energia 
Elétrica do Sul do Estado de 
Santa Catarina (SINTRESC), 
Gisan Vitória da Costa; pelo 
secretário nacional de Meio 
Ambiente da Central Única 
dos Trabalhadores (CUT), 
Daniel Machado Gaio; pelo 
economista do Dieese, Nel-
son de Chueri Karam e que 
coordena estudos e pesquisas 
sobre trabalho e meio am-
biente e pela também eco-
nomista do Dieese, Renata 
Belzunces.
 Hermelindo esteve 
no TP na última semana, 
quando fez um relato da 
experiência. A principal con-
clusão tirada por ele, é que a 
transição é algo irreversível. 
“A percepção geral é que a 
indústria do carvão está mui-
to ameaçada e que é preciso 
pensar em resistência para 
o prolongamento o máximo 
possível da atividade, conco-
mitante com uma transição”, 
assinala.
 Outra constatação, 
muito mais que uma impres-
são, segundo Hermelindo, 
é que o Brasil está muito a 
frente dos demais países da 

América Latina em termos 
de cuidados com o meio 
ambiente, mas fundamen-
talmente sobre o mundo do 
trabalho e suas relações.

MÉXICO– A viagem teve 
início pela Cidade do Mé-
xico, a capital mexicana, no 
dia 3 de setembro. Conforme 
Hermelindo, a exploração 
de carvão por lá é muito 
diferente daqui, onde há uma 
série de possibilidade, desde 
a organização familiar para 
a exploração de minas de 
pequeno porte até grandes 
empresas. “Lá a mineração 
é pulverizada, com regula-
mentação precária”, desta-
cou, lembrando que atual-
mente 73,3% da geração de 
eletricidade no país depende 
de combustíveis fósseis (gás 
natural, petróleo, carvão e 
diesel).
 Essencialmente o 
carvão é explorado no norte 
do país, na fronteira com os 
Estados Unidos e uma visita 
a esses locais ficou impossi-
bilitada por uma questão de 
segurança, pois a região é 
muito conflituosa.
 Hermelindo ressal-
tou que a melhor conversa 
no México foi com o Sin-
dicato dos Petroleiros, que 
também vivem apreensão 
em relação ao uso do petró-
leo, que é um combustível 
fóssil, assim como o carvão. 
Os petroleiros criticam a 
transição que está sendo 
feita no país.

COLÔMBIA – O desembar-
que em Bogotá, capital da 
Colômbia, foi no dia 7 de se-
tembro. O país é que possui 
as maiores jazidas e aonde o 
carvão tem maior atividade 
na América Latina. A matriz 

Hermelindo Ferreira relata que o Brasil está muito a frente na questão ambiental e também da relação trabalhista. 
A viagem faz parte de um debate e estudo proposto pelo Dieese

Divulgação TP

Reunião no Ministério do Trabalho e Previdência Social Chile

energética colombiana é for-
mada basicamente por fós-
seis, com petróleo (38%), gás 
natural (25%), carvão (13%) 
e a energia hidrelétrica com 
apenas 12%. O carvão de 
lá é infinitamente de maior 
qualidade que o brasileiro, 
sendo exportado em larga 
escala, inclusive para a in-
dústria brasileira (carvão 
siderúrgico) e também para 
usinas no norte do Brasil (10 
bilhões de toneladas anuais). 
“O carvão colombiano não 
é folheado como o nosso, é 
uma massa única, com alto 
poder calorífico”, explica 
Hermelindo.
 De Bogotá, a co-
mitiva foi até a região de 
La Jagua de Ibiricó, muni-
cípio de pouco mais de 21 
mil habitantes e o segundo 
maior produtor de carvão do 
país. Conforme o sindicalista 
candiotense, a exploração 
do carvão é toda feita por 
empresas multinacionais e há 
muito precariedade ambien-
tal e de relação trabalhista. 
Há muito índice de morta-
lidade de trabalhadores nas 
minas de carvão, que chegam 
ter 500 metros de profundi-
dade a céu aberto. “Esses 
locais não têm recuperação 
ambiental, há contaminação 
de águas e muito pó. O bota-
-fora (local de depósito de 
rejeitos da mineração) são 
chamados de lixões - tama-
nho é a falta de cuidados”, 
revela Hermelindo.
 A questão sindical e 
a relação trabalhista também 
é precária, conforme ele, 
sendo que a recomendação 
quando eles realizaram a 
visita, por motivos de se-
gurança, não falarem que 
eram sindicalistas. “Naquela 
semana haviam assassinado 

um líder sindical na região”, 
conta.
 Sobre a transição 
energética há muita apreen-
são, sendo que a partir do 
anúncio da saída da principal 
multinacional, conforme re-
portagem do jornal La Silla 
Vacía, os níveis de atividade 
econômica da cidade caíram. 
 Hermelindo assina-
lou que no Brasil as legisla-
ções ambiental e trabalhista 
são muito rígidas, os acordos 
coletivos com o Sindicato 
são respeitados, há salários 
razoáveis, vale-alimentação, 
plano de saúde, entre outras 
conquistas. “Lá, as multina-
cionais ditam todas as regras 
e nem mesmo o governo 
entra nas minas para fiscali-
zações”, revela Hermelindo, 
que destacou que os mineiros 
colombianos estão muito 
otimistas em relação ao novo 
governo Gustavo Petro, que 
tem manifestado interesse 
em mudar a relação com as 
empresas transnacionais.

CHILE – O Chile não pos-
sui mais reservas de carvão 
mineral. Lá foram fechadas 
18 usinas a carvão por conta 
do esgotamento da fonte. De 
acordo com Hermelindo, o 
que existe são usinas locali-
zadas nos portos e abasteci-
das por carvão colombiano.
Também no Chile foram 
realizadas importantes vi-
sitas como no Ministério 
do Trabalho e Previdência 
Social do Chile, onde foram 
recepcionados pelo chefe 
de Gabinete da ministra 
Jeanette Jara, que fez uma 
explanação das relações 
do trabalho dos mineiros 
chilenos, ressaltando em 
suas observações que “o 
meio ambiente é um cartão 

Mina de carvão em La Jagua de Ibirico (Colômbia) - local 
que é o segundo maior produtor de carvão do país, com 

uma produção de 18 bilhões de toneladas por ano

postal, mas nesse contexto 
tem que ser visualizado o 
trabalhador” e que segundo 
o sindicalista candiotense, 
esta é uma visão que precisa 
ter entendimenta pelos am-
bientalistas.

FASE C - Na última agenda 
no Chile, a comitiva foi re-
cebida na Comissão Econô-
mica para a América Latina 
e Caribe (Cepal), que um or-
ganismo das Nações Unidas 
(ONU). Hermelindo desta-
cou que a conversa foi muito 
proveitosa, em especial com 
o coordenador nacional da 
União Internacional para 
a Conservação da Nature-
za (UICN), Luiz Fernando 
Krieger, que é brasileiro e 
se comprometeu em levar 
ao diretor geral da CEPAL, 
portanto a ONU, o assunto 
da Usina de Candiota (CGT 
Eletrobras) e as incertezas 
com o final dos contratos 
em 2024. “Solicitamos apoio 
desta importante instituição, 
pois são 5 mil empregos 

diretos e indiretos que deixa-
rão de existir caso não haja 
solução na renovação destes 
contratos”, frisou

TRANSIÇÃO – Em sua con-
clusão sobre o que viu e 
ouviu durante a missão, Her-
melindo assinala que a con-
tinuidade do uso do mineral 
representa um potencial de 
segurança energética. “Te-
mos no Rio Grande do Sul 
89% das reservas nacionais 
de carvão que representa 200 
anos de extração aos níveis 
atuais de mineração. Com-
preendemos que a transição 
energética de combustíveis 
fósseis para fontes reno-
váveis de energia de modo 
a combater as mudanças 
climáticas é necessária, mas 
entendemos que essa transi-
ção deve ser realizada a lon-
go prazo  e ainda é possível 
que o mineral continue sendo 
usado, com o desenvolvi-
mento de tecnologias para 
reduzir a poluição gerada por 
ele”, enfatiza.

Reunião com a Cepal no Chile
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Na última semana, os 
membros da diretoria 
da concreteira Hiper-

mix, de São Paulo, Marcio 
Locatelli, Cezar Magalhães 
e o também ex-jogador e ex-
-capitão da seleção uruguaia, 
Diego Lugano, estiveram em 
Candiota. Acompanhados do 

Júnior Menca/Especial TP

Diretoria da Hipermix foi recebida pelo prefeito Folador para tratar sobre 
alguns trâmites necessários para a instalação da empresa no município

Concreteira dá novos passos 
para instalação em Candiota

NOVA INDÚSTRIA

vereador Marcelo Gregório 
(PSDB), foram recebidos na 
Prefeitura pelo prefeito Luiz 
Carlos Folador e sua equipe, 
onde trataram sobre alguns 
trâmites necessários para a 
instalação da empresa no 
município.
 Na reunião, confor-

me Marcelo, foi abordada a 
adequação da legislação am-
biental local, que disciplinará 
o uso da cinza, sendo que a 
Hipermix já fez o cadastra-
mento junto a CGT Eletrosul 
(que é a proprietária da Usina 
de Candiota), visando a aqui-
sição da cinza. O vereador 

Marcelo afirmou que este 
trabalho já está sendo coor-
denado pela Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, que 
depois de concluído pelos 
seus técnicos, será submetido 
à apreciação do Legislativo.
 A empresa paulista 
já adquiriu no município, 

uma área de 10 hectares, ao 
lado da Usina de Candiota, 
em frente ao antigo Centro 
de Visitação, na estrada da 
Prainha. A Hipermix possui 
tradição no Brasil na área 
cimenteira, tendo unidades 
produtivas em São Paulo, 
Paraná, Santa Catarina e aqui 

no RS, sendo a mais recente 
na cidade de Montenegro. A 
Hipermix possui uma joint 
venture com a Compañia In-
dustrializadora de Minerales 
(CIMSA), empresa uruguaia 
que tem como um dos prin-
cipais sócios o ex-jogador 
Diego Lugano.

Vereador Marcelo Gregório vem acompanhando as tratativas da empresa
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Prefeitura de Pinheiro Machado
O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, torna pública a data de 
abertura da licitação abaixo, cujo edital e seus anexos podem ser 
obtidos no endereço eletrônico da sessão pública no site www.por-
taldecompraspublicas.com.br e no site http://www.pinheiromachado.
rs.gov.br, a partir da publicação deste aviso: 

PREGÃOELETRÔNICO – Licitação nº234/2022 – Processo 246/2022 – Aquisição 
01 veículo0km para o Fundo Municipal da Saúde de Pinheiro Machado, conforme 
especifi cado em EDITAL.Nº Proposta12062.786000/1220-01/MS. Sessão pública: 
será às 10:00 horasdo dia 13/10/2022.

Pinheiro Machado, 28/09/2022 - 
Ronaldo Costa Madruga – Prefeito Municipal.

28 e 29 de setembro de 2022

Prefeitura de Candiota
AVISO DE LICITAÇÃO 

ANIMAIS

Cadela ovelheira 
de Candiota 

se destaca em 
competição estadual

AA s s o c i a ç ã o  d o s 
Criadores de Ove-
l h e i r o  G a ú c h o 

(ACOG) mostrou os po-
tenciais dos cães da raça na 
45ª Exposição Internacio-
nal de Animais, Máquinas, 
Implementos e Produtos 
Agropecuários (Expointer) 
que aconteceu em Esteio, 
no início de setembro.
 Esses animais con-
tribuem muito para a lida 
no campo, auxiliando no 
pastoreio de rebanhos ovi-
nos e até de bovinos. No 
último fi m de semana da 
Expointer, o público pôde 
acompanhar julgamentos 
morfológicos do Ovelheiro 
Gaúcho e demonstrações 
de pastoreio com os cães 
da raça border collie.
 Ne lson  Muniz , 
de Candiota, esteve parti-
cipando com a sua cadela 
Ovelheira Gaúcha, a Ser-
rana, de dois anos, que foi 
criada por ele desde fi lhote 
e levou o prêmio de “Me-
lhor Fêmea”, na avaliação 
de morfologia, na categoria 
“fêmeas” da raça ovelheiro 
gaúcho.
 Para Nelson, foi 
um prazer participar e po-
der conhecer outros cria-
dores. “Pude trocar infor-
mações gerais sobre a raça, 
foi uma confraternização 
na verdade, de pessoas 
que procuram conservar as 
qualidades do Ovelheiro, 
dentro do padrão ACOG”, 
falou.
 Quan to  à  con-
quista, Nelson disse que 
foi uma alegria. “Foi uma 
motivação, um orgulho em 
passar por uma avaliação 
e como resultado, Serrana 

Divulgação TP

foi escolhida a Melhor Fê-
mea do evento. Agradeço 
a ACOG por essa oportu-
nidade”, enfatizou.

C A P A C I T A Ç Ã O  –  A 
ACOG está promovendo 
um curso técnico voltado 
para criadores, médicos 
veterinários, agrônomos e 

zootecnistas. O curso terá 
aula teórica e prática de 
julgamento e estudo da 
raça ovelheiro gaúcho e 
border collie. A capacitação 
será realizada na cidade de 
Pelotas, no dia 7 de outu-
bro. Inscrições podem ser 
feitas pelo WhatsApp (53) 
981072184.

Nelson comemora a conquista ao lado da cadela Serrana

Ela foi premiada como melhor fêmea Ovelheira Gaúcha 

PE 017/2022 – Aquisição de gêneros alimentícios para a Merenda 
Escolar,  dia.10/10/2022, às 10 horas;  PE 018/2022 – Serviço de 
Limpeza e Conservação Predial, dia 11/10/2022, às 10 horas, PE 

019/2022 – Serviço de Limpeza Urbana, dia 13/10/2022, às 14 horas, PE 020/2022 
– Aquisição Lâminas e dentes para Moto niveladora, dia 13/10/2022, às 10 horas;  
PE 021/2022 – Aquisição de veículos tipo Kombi, dia 14/10/2022, às 10 horas;  
PE 022/2022 – Aquisição de Caminhão Emenda Parlamentar 202240730004  , 
dia 14/10/2022, às 14 horas, TP 007/2022 – Construção de Prédio da Unidade de 
Conservação, dia 17/10/2022, às 10 horas .   A retirada dos editais e informações 
podem ser obtidas nos  sites    www.candiota.rs.gov.br e www.portaldecompras-
publicas.com.br  ou pelo telefone (53) 3245-7299.

Prefeitura de Candiota
AVISO DE ANULAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO 012/2022 

O Município de Candiota torna público para conhecimento dos inte-
ressados com obediência ao disposto na Lei 8.666/1993 e 10.520, de 
18 de julho de 2002,  e legislações complementares, que o Processo 

de Licitação Pregão Eletrônico 012/2022 de Objeto: Prestação de Serviços de 
Limpeza e Conservação Predial. De acordo com as especifi cações e quantitati-
vo constante no edital e seus anexos, quanto aos erros materiais apontados no 
processo que geraram a descontinuação do certame; DECIDO: I - ANULAR nos 
termos do art. 49, §1 da Lei de Licitações e Contratos nº 8.666/93; II - Proceder 
a realização de nova licitação.                                                              27/09/2022

LUIZ CARLOS FOLADOR - Prefeito Municipal
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Atleta mirim matheus Tesch foi um dos 
destaques do trajeto percorrido pelo grupo

EEm um final de sema-
na agitado, as equipes 
das marcas Extremo 

Sul, de Dom Pedrito, e 
Tempest, de Bagé, foram 
na sexta-feira (23) a capital 
do Estado, Porto Alegre, 
percorrer algumas cidades 
como Viamão, Alvorada e 
Canoas, além da Orla do 
Guaíba na Tour Sábado. 
Com a presença de inte-
grantes da seleção brasileira 
e atletas renomados na cate-
goria amador 1 (uma antes 
da profissional), também 
realizaram atividades no 
sábado (24) em Restinga.
 Em contato com 
o Tribuna do Pampa, o 
representante da Tempest 
e da Associação Bageense 
de Skate, Lucas Gonçalves, 
fez um relato acerca da 
espécie de “tour” realizado 
pelo grupo. Segundo ele, o 
trajeto teve início na cidade 
de Viamão, onde existe um 
projeto chamado “Todo Dia 
Skate Plaza”, idealizado pe-
los skatistas Jonathan Mou-
ra e Jackson Rodrigues. 
“Os skatistas da região 
se reuniram em um local 
atualmente abandonado e 
que antigamente era um 
mercado. Juntos, montaram 
obstáculos e construíram 
uma ‘’mini Plaza’ para se 
reunirem e executarem a 
idéia do projeto de expan-
são do skate na região, 
idéia muito bem aceita pela 
comunidade devido ao uso 
eficiente do terreno baldio 
que está há mais de cinco 
anos sem alguma interven-
ção da prefeitura”, relatou. 
Lucas ainda completou 
dizendo que o objetivo é 
tornar o espaço acessível 
a toda a comunidade com 

Skatistas da região 
percorrem a capital e região 

metropolitana em busca 
do fomento do esporte

ESPORTE
Por dentro dos 

Legislativos

Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 
sessão ordinária do dia 21 de setembro de 2022

DIEGO MARQUES (PT) – parabenizou a professora 
e vereadora Maria Eliana pela indicação 21/2022, 
em que solicita que o Poder Executivo, desenvolva 
através das escolas municipais, o “Movimento pela 
Pátria”, com o objetivo de ensinar os alunos a im-
portância dos eventos oficiais e a cantar os hinos do 
Rio Grande do Sul e do Brasil. Diego também agra-
deceu a todos vereadores pela aprovação do Projeto 
de Lei de sua autoria junto aos demais que dá o nome 
do prefeito Luiz Alberto Soares Perdomo ao prédio da 
prefeitura. Ainda sobre o projeto, o vereador disse que 
não é da magnitude da pessoa do Bebeto, mas que 
era o que pode fazer no momento para homenageá-lo.

VIVIANE MARIA ALBUQUERQUE - VECA (PRO-
GRESSISTAS) – A vereadora parabenizou a profes-
sora Maria Eliana pela indicação, comentou que esse 
projeto será uma semente que está sendo plantada, 
para que futuramente sejam colhidos os frutos. Veca 
também parabenizou os gaúchos e entidades tradi-
cionalistas que se envolveram na busca da chama. 
Quanto ao projeto de lei que homenageia o prefeito 
Bebeto, ela comentou que parece um ato pequeno, 
mas que é muito grande, pois segundo ela, vão pas-
sar 100, 200 anos e o nome dele sempre estará lá, 
fazendo com que ele seja sempre lembrado pelo 
prefeito que foi. 

ANTÔNIO PRESTES (PT) – Quanto à indicação 
da colega Maria Eliana, o vereador comentou que 
na sua época, era sempre cobrado o hino nacional e 
que eles tinham que jurar a bandeira e que será muito 
importante esse projeto no município. Antônio também 
parabenizou o vereador Diego pelo projeto de lei em 
homenagem ao Bebeto, lembrando o carinho que 
todos tinham pelo prefeito. Parabenizou também o 
pessoal que acompanhou na busca da chama. 

LIDIA MARIA SOARES (PROGRESSISTAS) – Lí-
dia disse que também achou muito importante a 
indicação dos hinos, segundo ela, também foi criada 
aprendendo a entoar o hino nacional e o rio-grandense 
e que acha muito importante retomar essas ações nas 
escolas. Quanto ao projeto de lei que homenageia o 
Bebeto, ela disse achar grandioso e também agra-
deceu ao Diego por convidar os vereadores a fazer 
parte da autoria do projeto. 

ELENICE DA SILVA (PT) – A vereadora mencionou 
que sempre que se tratar de educação e o que for 
melhor para as crianças, os vereadores terão todo 
apoio dela. Elenice parabenizou a organização da 
busca da chama, da semana farroupilha e do desfile 
e também agradeceu por poder participar do projeto 
em homenagem ao Bebeto.

NÁDIA VENÂNCIO (PT) – Nádia disse que acha 
muito importante colocar indicação da Maria Eliana 
em prática, para que pudesse resgatar a tradição do 
hino nas escolas. Também parabenizou o projeto do 
Bebeto e da semana farroupilha, parabenizando as 
entidades participantes.

MARIA ELIANA AZEVEDO (PT) – A vereadora 
agradeceu ao apoio de todos os vereadores para a 
sua indicação, pois segundo ela, o que se trata de 
criança tem que ser prioridade. E também parabeni-
zou o Diego por manter a união colocando os demais 
vereadores na autoria do projeto.

ARILDO MEDEIROS (PROGRESSISTAS) – Enfa-
tizou que a ideia do projeto do Diego em homenagear 
o Bebeto é um gesto muito grande e parabenizou-o 
pela humildade em colocar todos os vereadores para 
fazer parte do projeto. Sobre a indicação dos hinos, 
disse ser muito importante e relembrou que no seu 
tempo de escola, que na semana da Pátria, cantava o 
hino na entrada e na saída, que essa indicação será 
importante para trazer os valores para as escolas, 
ensinando a criança ter respeito e disciplina e também 
parabenizou a organização da cavalgada.

Obs.: Mário de Mello não se pronunciou porque precisou se 
ausentar para uma viagem.

Pedras Altas

a frequência de eventos 
de skate, batalhas de rap e 
caso tenha uma interven-
ção da prefeitura local, há 
possibilidade de um projeto 
arquitetônico e paisagístico 
onde ele entraria como par-
ceiro por ser arquiteto. 
 O segundo encon-
tro ocorreu na cidade de 
Alvorada, onde os skatistas 
já estavam reunidos na 
praça 48, local onde está 
inserida a pista de skate da 
cidade. “Foi conversado 
com os skatistas e repre-
sentantes do esporte, como 
os atletas Rafael Gordo e 
Daniel Cerutti, além da loja 
Los Santos Skateshop e a 
marca Goth Supply, sobre 
a importância de eventos 
de skate e circuitos para 
fomentar a modalidade na 
região e trazer oportunida-
des aos atletas, e com isso, 
gerar um fluxo maior na 
economia local voltada ao 
skateboard”, disse Lucas. 
 O terceiro local 
visitado foi Canoas. Na 
cidade, onde o movimento 
de skatistas é grande, tam-
bém estiveram presentes 
skatistas renomados, como 
o atleta da seleção brasi-
leira Matheus Teixeira que 
foi bronze nos jogos Sul 
Americanos da Juventude 
em 2022, na Argentina, e 
os atletas Alexandre Silva e 
Maria Lúcia, que represen-
taram o Rio grande do Sul 
na competição Stu National 
etapa Recife (PE). “Conver-
sando com os atletas, foi 
colocada em pauta a impor-
tância do desenvolvimento 
do skate desde as categorias 
de base, como categorias 
mirins e iniciantes que po-
dem ser desenvolvidas com 

projetos de skate na esco-
la, criando possibilidades 
aos pequenos atletas de 
ingressarem na grandes 
competições nacionais e 
até internacionais desde jo-
vens, e abrir possibilidades 
futuras de bolsas de estudos 
em universidades”, relatou 
Lucas.
 Ainda na sexta-
-feira, a equipe composta 
por membros da loja e mar-
ca Extremo sul e Tempest 
foram a Orla do Guaíba, 
na maior pista de skate da 
América Latina, para se 
reunirem com os skatistas 
mais renomados da cate-
goria Amador 1 do Estado. 
Participaram João Richter, 
Bruno Silva Melão, Daniel 
Vargas, Gabriel Maria - re-
presentante da marca Nari-
na Skate e o atual campeão 
brasileiro do Stu National 
etapa Recipe, João Lucas 
Alves. “Foi colocado em 
questão o número de pistas 
de skate pelo Estado, que 
não são muitas, fazendo 
com que os skatistas pre-
cisem se deslocar para a 
capital para andar numa 
pista de skate atualizada 
para competições. Foi pen-
sado na possibilidade de 
novas pistas pelo Estado, 
para que se voltasse a ter 
competições regionais e 

assim, criar oportunidades 
a novos atletas se destaca-
rem até conseguir o título 
de skatista profissional, 
que hoje é uma profissão 
oficializada com direito a 
carteira assinada”, destacou 
o representante da Tempest. 
 Finalizando o Tour 
pela capital, na manhã e sá-
bado (24), as equipes foram 
até Restinga onde existe 
um projeto social chamado 
Apampa Skate Life, projeto 
idealizado pelos skatistas 
Eduardo Farias, Mike e Ma-
riana Uriel, onde o propósi-
to é instruir e educar jovens 
de 8 a 12 anos a ingressarem 
no âmbito social voltados 
ao esporte skate, mantendo 
as boas práticas com saúde, 
educação e muita harmonia 
entre a garotada. 
 Vale destacar o 
atleta mirim de apenas 10 
anos, Matheus Tesch, que 
junto ao pai Raisson Tesch, 
acompanhou o grupo duran-
te todo o trajeto, participan-
do de todos os encontros. 
“No ano de 2021, com 9 
anos, foi a cidade de Lauro 
de Freitas, na Bahia, para o 
campeonato Brasileiro Stre-
et Skate Amador, catego-
ria mirim. Na competição, 
entre os 43 competidores, 
Matheus conquistou a 27ª 
colocação. Grupos de Bagé e Dom Pedrito percorreram 

cidades da região metropolitana de Porto Alegre
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28 e 29 de setembro de 2022

Bailes encerram Semana 
Farroupilha em Candiota

Após dois anos de pan-
demia, a Secretaria 
de Cultura, Esporte 

e Juventude voltou a realizar 
os tradicionais festejos e 
desfile da semana farroupi-
lha, realizando ainda mais 
um fim de semana de baile 
após a data, para encerrar as 
comemorações. 
 Para o secretário da 
pasta, Diego Lima (Diegui-
nho), o sentimento é de feli-
cidade. “Poder proporcionar 
depois desses dois anos uma 
semana farroupilha com bas-
tante êxito, onde iniciamos 
no dia 10 de forma muito 
positiva e no dia 20 com um 

TRADICIONALISMO

Eventos arrecadaram 
quase uma tonelada

 de alimentos

baita desfile e agora com es-
ses bailes de encerramento”, 
falou.
 Dieguinho relatou 
ainda que após o desfile, o 
prefeito Luiz Carlos Folador, 
desafiou a equipe de cultura 
para organizar o baile que 
aconteceu no final de semana 
em parceria com as entidades 
tradicionalistas. “Sabendo 
que essas entidades estavam 
fechadas há dois anos, resol-
vemos deixar a copa dentro 
do ginásio para as entidades 
do município, sendo elas: o 
CTG Luiz Chirivino, CTG 
Batalha do Seival e CTG 
Candeeiro do Pago, já o 

Baile lotou o Ginásio municipal no sábado

PTG Combate do Seival 
abriu mão de participar”, 
informou.
 Os bailes aconte-
ceram nos dias 24 e 25 de 
setembro no Ginásio Muni-
cipal, sendo sábado com o 
Expresso da Vanera e pos-
teriormente com Orgulho 
Gaúcho e no domingo com 
Orgulho Gaúcho e Marcas 
do Sul. “Esse fechamento 
nos deixou muito orgulhoso, 
não deu briga, foi um super 
baile que lotou e um desafio 
para mim, porque sou novo 
como secretário e novo de 
idade, mas deu tudo certo, 
a comunidade colaborou 

muito”, falou.

SOLIDARIEDADE – A en-
trada para os bailes foi 1kg 
de alimento. Ao todo foram 
arrecadados 942 kg que 
serão destinados por meio 
da Secretaria de Assistência 
Social, para pessoas cadas-
tradas e com CADÚnico 
atualizado, preferencialmen-
te sem renda alguma. Para 
o secretário de Assistência 
Social, Léo Lopes, esse tipo 
de ação é importante porque 
é oferecida uma atividade de 
lazer e cultura para popula-
ção e ela retorna em alimen-
tos com o mesmo valor.

Cáren Zel/Especial TP

Domingueira também atraiu muitos candiotenses

Parte dos alimentos arrecadados no encerramento dos festejos

O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS

Quem divulgaQuem divulga vende mais!vende mais!


